
31ième Dimanche du Temps Ordinaire (Mt
23, 1-12) – par Francis COUSIN

« Hypocrisie »

Encore une fois, Jésus s’en prend aux scribes et aux pharisiens
pour dénoncer leur double langage, ou plutôt l’inadéquation de
leurs enseignements avec leurs actes.

En théorie, ils sont bons, et Jésus le reconnaît, ils « enseignent
dans la chair de Moïse. Donc, tout ce qu’ils peuvent vous dire,
faites-le et observez-le. ».

Mais pour ce qui est de la pratique, c’est autre chose … « Mais
n’agissez pas d’après leurs actes, car ils disent et ne font
pas. ».

Et la fin est terrible : « Toutes leurs actions, ils les font pour
être remarqués des gens. ».

Jugement sans appel … qui peut surprendre de la part de Jésus :
tous dans le même panier !

Mais élargissons notre regard, car peut-être il nous arrive de
faire de même …

Et cette diatribe vis-à-vis des scribes et aux pharisiens ne
concerne pas seulement ceux-ci, mais chacun de nous … dire et ne
pas faire … agir pour se faire remarquer …

Il semblerait d’ailleurs que Matthieu « à travers des reproches de
Jésus à l’encontre des pharisiens, [il] vise certains responsables
de la jeune Église chrétienne dont l’arrogance et l’hypocrisie
font déjà des ravages parmi les frères. » (Michel Hubaut).

Ce qui était vrai à l’époque est encore toujours vrai … et sur ce
sujet, la nature de l’homme n’a pas changé … et le ’’paraître’’
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est peut-être de plus en plus important pour beaucoup …

Il ne s’agit pas de regarder si un tel ou un tel est comme cela …
mais  de  regarder  si  soi-même  a  parfois  des  attitudes
répréhensibles  de  ce  genre  …

Et Jésus continue : « Ne donnez à personne sur terre le nom de
père, car vous n’avez qu’un seul Père, celui qui est aux cieux. Ne
vous faites pas non plus donner le titre de maîtres, car vous
n’avez qu’un seul maître, le Christ. ».

On comprend bien ce que Jésus veut dire : tout ramener à Dieu et à
Jésus, dont la Parole est ’’une’’, mais ces mots ont un sens
courant, et il est difficile de ne pas les utiliser, et cela
enlèverait  du  sens  à  Dieu  Père  de  tous,  et  à  Jésus  maître
spirituel pour tous.

Jésus dit aussi : « Vous êtes tous frères ».

Tous, c’est-à-dire, quelque notre race, langue, peuple, nation,
couleur de peau, niveau d’instruction, religion …

« Tous frères ».

Comment peut-on dans ces conditions se faire la guerre … ?

Je pense bien sûr à la guerre à Gaza, … mais pas que …

Comment se peut-il que des personnes décident de faire une guerre
à outrance, sans tenir compte des personnes civiles qui sont
toutes soit juives, soit musulmanes, soit chrétiennes, c’est-à-
dire toutes descendantes de la lignée d’Abraham … ?

« Nous, croyants, nous pensons que, sans une ouverture au Père de
tous, il n’y aura pas de raisons solides et stables à l’appel à la
fraternité. Nous sommes convaincus que « c’est seulement avec
cette conscience d’être des enfants qui ne sont pas orphelins que
nous pouvons vivre en paix avec les autres ». En effet, « la
raison, à elle seule, est capable de comprendre l’égalité entre
les hommes et d’établir une communauté de vie civique, mais elle



ne parvient pas à créer la fraternité ». (Fratelli Tutti 272)

« Il y a un droit fondamental qui ne doit pas être oublié sur le
chemin de la fraternité et de la paix. C’est la liberté religieuse
pour les croyants de toutes les religions. Cette liberté affirme
que  nous  pouvons  «  trouver  un  bon  accord  entre  cultures  et
religions différentes ; elle témoigne que les choses que nous
avons en commun sont si nombreuses et si importantes qu’il est
possible de trouver une voie de cohabitation sereine, ordonnée et
pacifique, dans l’accueil des différences et dans la joie d’être
frères parce que enfants d’un unique Dieu ». (Fratelli Tutti 279)

« Un cheminement de paix est possible entre les religions. Le
point de départ doit être le regard de Dieu. Car « Dieu ne regarde
pas avec les yeux, Dieu regarde avec le cœur. Et l’amour de Dieu
est le même pour chaque personne, quelle que soit sa religion. Et
si elle est athée, c’est le même amour. Au dernier jour et quand
il y aura la lumière suffisante sur la terre pour voir les choses
telles qu’elles sont, il y aura des surprises ! ». (Fratelli Tutti
281)

Saint Paul nous dit à la fin de la deuxième lecture : « Quand vous
avez reçu la parole de Dieu que nous vous faisions entendre, vous
l’avez accueillie pour ce qu’elle est réellement, non pas une
parole d’hommes, mais la parole de Dieu qui est à l’œuvre en vous,
les croyants. »

Seigneur Jésus,

Fais que s’arrête cette tuerie à Gaza

entre des descendants d’Abraham,

que les volontés de pouvoir politique

des uns et des autres

passent après la vie des innocents



de tout bord,

et que chacun puisse vivre en paix

dans une fraternité retrouvée,

dans l’écoute de ta Parole.

 

Francis Cousin
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